

El Figaro

DIARIO DE INTERESES NACIONALES

DIRECTORES:

José María Zeledón.

Francisco Lloret Bellido.

CORREDACTORES:

Manuel Coto Fernández.

Teodoro Quirós

AÑO VI

San José de Costa Rica, miércoles 8 de enero de 1902

Num. 667

Si esta V. sufriendo de

ASMA, CATARRO, FIEBRE,
GONORREA, SIFILIS,
ESPERMATORREA,
DIARREA,

O cualquiera enfermedad análogo, probad los remedios marca

"CURA-SEGURA"

Estos nunca fallan. De venta en todas las boticas y Droguerías. Si su Droguista no los tiene, sirvase enviarnos su nombre y su dirección.

Compañía Médica Internacional, 320 Broadway New York, E. U. A.



¿ESTA UD. SORDO??

Toda clase de sordos y personas que no oigan bien, son curables por medio de nuestra nueva invención; solamente los que hayan nacido sordo son incurables. Los ruidos en las orejas cesan inmediatamente. Escribanos pormenores sobre su caso. Cada persona puede curarse por sí misma en su casa, con muy poco gasto.
International Aural Clinic, 596 La Salle Ave. CHICAGO, ILL.

BERTHEAU & Co.

El Acorazado

FABRICA DE CALZADO

Grandes almacenes de géneros, abarrotes y sucursal del "Acorazado" en el Puerto de Limón. Ventas con un veinte por ciento de rebaja en sus precios con todo y alzas de cambio y aumento de Derechos de Aduana.

Se venden medias y calcetines manufacturados en el país. Dinamos eléctricos con sus instalaciones completas desde diez á cien luces. Calzados finísimos cosidos y clavados á cualquier precio. Un magnífico piano, un cinematógrafo y un gramófono sistema Edison.

El Famoso Restaurant

Todo el mundo *chic* y de refiado gusto se deleita en el RESTAURANT UNIVERSAL con los exquisitos platos que bajo la dirección del distinguido MAITRE D'HOTEL, Mr. MONLOUIS, se preparan.

No dejéis de visitar ese Restaurant, es el mejor de San José. Frente á don Federico Tinoco.

LA PULPERIA DE LIMON

Establecimiento de GRAN SURTIDO Y CORRECTA ELEGANCIA, es ahora del joven más laborioso y popular del país,

Don Pío Acuña

Quien ofrece su casa á todos los amigos á los cuales saluda al comenzar el nuevo año. EL FIGARO desea para—LA PULPERIA DEL LIMÓN un año de prosperidad.

El Figaro

DIARIO DE INTERESES NACIONALES

El Periódico de mayor circulación en el País

La administración está á cargo de
JOSE MARIA ZELEDON,
quien asume la responsabilidad del diario para los efectos legales.

Todos los artículos que se publiquen, tienen firma responsable.

Precio de artículos de interés particular,
20 COLONES LA COLUMNA.

Oficina, Avenida Central Este, n° 260
Apartado de Correo 142,

MOTOR

ELECTRICO

de 2 caballos de fuerza

VENDE

LA MASCOTA

PRECIO \$ 200

PAGES & CAÑAS



GRANDES ALMACENES DEL

Printemps

PÍDASE

El Catalogo especial de Ropa Blanca

que acabamos de publicar; este Album especial contiene la nomenclatura de los Artículos de Telas de hilo, Algodón blanco, Lencería, Ajuars, Canastillas, Mantelerías, Encages, Géneros de punto, Cortinas, etc., y encierra también numerosas muestras de ocasiones excepcionales;

Envíase gratis y franco á quien lo pide á

MM. JULES JALUZOT & Co

PARIS

Todas las personas en relación con el PRINTEMPS recibirán, sin pedirlo, la publicación arriba anunciada.

Se remiten igualmente libres de franco las muestras de los tejidos que componen nuestros inmensos surtidos, pero rogamos á las Señoras nos indiquen, siempre lo más exactamente posible, la clase de telas que deseen recibir y los precios aproximados.

Todo Paquete Postal contenido por 50 francos de mercancías es expedido enteramente franco de porte.

En resumen, expedimos franco de porte tantos Paquetes Postales, cuantas veces haya 50 francos en el importe del pedido.

Para los envíos en cajas consúltese nuestra hoja de condiciones adjunta á cada Catálogo.

El Catálogo de Verano, actualmente bajo prensa, saldrá á luz en un mes.

Manufactura Nacional

Solo la generosa protección del público á LOS OBREROS del país, puede establecer la felicidad racional de las clases sociales.

EN EL TALLER DE CARPINLERÍA Y EBANISTERÍA

de Jorge Morales Bejarano

se elabora TODA CLASE DE MUEBLES, desde los más sencillos hasta los muy finos, á precios DE INCREÍBLE BARATURA.

PRONTITUD Y ESmero EN EL SERVICIO.

Gran Imprenta A Vapor de Alfredo Greñus.

EL FIGARO

Efemérides Centroamericanas

En Costa Rica

6 de enero

1870.—Inaugúrase solemnemente el Colegio de Segunda Enseñanza de Cartago, bajo la dirección del señor Doctor don Valeriano Fernández Ferraz.

El acto revistió el carácter de fiesta nacional; fué presidido por el señor Licenciado don Jesús Jiménez, Presidente de la República, quien tanta parte tomó en la realización de la obra; y en él pronunció el Doctor Fernández Ferraz un notable y bello discurso que principia así:

«El acto que hoy nos reúne en este lugar es, sin duda, uno de los más importantes á que pudieran concurrir un pueblo libre y un gobierno ilustrado, el pueblo y el gobierno de una República bien constituida. Porque si hay sistemas políticos, si hay gobiernos á quienes, lejos de educar, convenga embrutecer á los pueblos, para más fácilmente quebrantarlos y ejercer sobre ellos una dominación absoluta, no cuadran por cierto tan vergonzosos medios de gobierno á las democracias, donde llamado en todo caso el pueblo á dirigirse por sí mismo, mediante el sufragio, y á administrar sus propios intereses, debe necesariamente instruirse y educarse para ejercer con dignidad y acierto la alta magistratura de su soberanía.» Más adelante se lee el siguiente párrafo de dicho discurso: «En cuanto á nosotros, llamados á tomar parte activa en vuestro noble empeño. ¿qué mayor ó mejor presente podemos traer á la República, que enseñar y educar á la juventud? Poco ó nada hemos hecho todavía, que digno sea de recordarse en este momento; pero en fe de quien somos, puedo asegurar que trabajaremos como buenos.»

¡Qué pocas promesas hechas en medio del regocijo de una inauguración, se han cumplido como esa tan lealmente!

¡Qué honda y legítima satisfacción no sentirá al recordar esta fecha, el ilustre Maestro, cuya cabeza, coronada de blancura, guarda fresco un cerebro privilegiado, enriquecido hasta dar envidia! El, en plena lozanía intelectual, ve hoy, al cabo de 32 años, los óptimos frutos de su labor por el progreso de Costa Rica. ¡Dichoso mil veces!

A. de S.

Notas sociales

El campesino

Es el mismo en todas partes. Crédulo, sencillo, fanático, ignorante..... La labor de todos los que le oprimen material y moralmente, se refleja bien á las claras en su deformado aspecto físico, y en lo mezquino de su criterio intelectual.

Vive pobre. Unas cuantas monedas, que el acaso pone en sus manos no le sirven de otra cosa, que de incentivo al egoísmo. Su existencia es más feliz, cuanto más alejada gira de la del burgues, su enemigo terrible.

No razona. Imita á los que tiene por grandes, copia á la gente de «condición superior,» se inclina ante la clase que es á sus ojos naturalmente más elevada, más digna.....

La educación religiosa, contribuye á perturbar su razón, á cegar el brillo puro de los sentimientos espontáneos y generosos. El Dios, de quien se le habla con lamentable frecuencia, es un Ser que tiene pasiones, iras y odios; que condena, que estigmatiza, y que lanza su cólera sangrienta contra las débiles avecillas que pretenden cruzar los espacios de

la vida, sin atender más que á su propio esfuerzo, á su conciencia, á su razón.....

La explotación del capital, lo hace tímido, irresuelto, servil. Es imposible erguirse ante el fuerte: de éste depende el relativo bienestar que cabe encontrar en la tierra.

Y el campesino, el dueño y soberano del mundo, el que fecunda los campos con el acre sudor de su frente, el que reparte la vida y proporciona las satisfacciones que el organismo humano exige, el sólo respetable en medio de esta depravada organización social en que tantas pasiones innobles se agitan, se levantan, y predominan, es también el único quizá q' yace en el olvido más ingrato, arrastrando vida animal, privado del alimento para su inteligencia, y ahogando la altivez de su corazón, con las influencias malsanas que le cercan, le amedrentan y lo inutilizan: el capital y la superstición religiosa.

En vano será toda tentativa de mejoramiento social, sin antes penetrar con despierta mirada y varonil energía, en el terreno invadido hoy por los explotadores.

El campesino tiene derecho á la vida. La igualdad no ha de ser solo palabra escrita por los fabricantes de leyes. La ley más sabia y justiciera, será aquella que proporcione el bienestar que reclaman dos factores esenciales de la vida del hombre: la cabeza y el corazón.

F. LLORET BELLIDO

San Antonio de Belén, 31 Diciembre 1901.

Los hidalgos

La casa, en el siglo XVII

Entremos. Las puertas son de roble, fornidas puertas con puntiagudos clavos y complicadas guarniciones: plaza parece el zaguán por lo anchuroso. Pasemos al recibidor; guarda la entrada el criado de escalera arriba, el primero en la gerarquía de los domésticos; adornan sus paredes pinturas diversas: aquí la Magdalena orando de rodillas, juntas las manos, apoyado el codo izquierdo en unos sillares de piedra; más allá un viejo q' atada las manos á la espalda, chupa la blanca teta de una mujer: en otras partes, talvez un mapa de América ó una tablilla con el plano del edificio.

Subamos por la ancha escalera de rojo mármol: el primer piso es para el dueño, el otro para sus huéspedes. Entra la luz por vidrieras que representan evangélicas historias y escenas amorosas; ó muestran severos varones, tales como Homero ó Mucio Scevola, con leyendas que salen de sus bocas. El salón está colgado de tapices riquísimos, cubierto el piso per mullida alfombra. Llenan la estancia bufetes de ébano con incrustaciones de plata, grandes espejos, tallados sillones, escaparates con preciosas chucherías de oro, de nácar, de ámbar, de marfil. De trecho en trecho, y en el suelo, véanse almohadones de roja seda para sentarse las damas.

Vienen después los dormitorios, con sus camas de pesado cielo, los aposentos para guardar joyas, la alhacena, la despensa, la cocina.....

Grande es todo en la casa: espacioso, limpio, suntuosamente abastado, de paredes aljofifadas y lucientes mármoles, es el comedor. Deslumbra el pulido aparador por la brillantez y riqueza de sus pertrechos. Hay en él, cuidadosamente acomodados, copia de vasos de oro, de plata, de cristal, de marfil, de búcaro; y otros de materias más viles, q' deben su estimación á los primores del arte, como estaño, hueso, boj, barro. Hay aguamaniles grandes de plata, dorados los bordes y las armas de las fuentes, dorados los picos de los jarros; de vidrio otros con los lavamanos de brilladora obra de Málaga. Garrafas de toda forma y calidad encierran los vinos: las de vidrio los recios y co-

munes; las de plata los exquisitos y olorosos.

Facilitan las maniobras de los domésticos varias mesitas con los aprestos necesarios al servicio: vajilla, cubiertos, tajadores, trinchantes, saleros, servilletas. La mesa es grande, redonda, taracada; los sillones de caoba con caprichosos guadamaciles de oro.

Salgamos finalmente al balcón, y admiremos la maravillosa labor de sus dorados hierros..... Miremos á la calle: un apuesto gentil-hombre pasa ahora, azulado y abierto el cuello, calza entera de obra, sombrero con pluma, espada dorada, ferruero aforrado en felpa, guante de ámbar, y sobre los hombros una vuelta de cadena de oro. Caminan detrás unas mujeres de las que hacen maldad de su cuerpo. Llevan monterillas de plumas, tocas con grandes puntas de Flaudes, guardapiés de chamelote con seis pasamanos de oro, jubón de raso de flores, el cabello suelto y lleno de lazos, manillas de aljófar y áureas joyas. A lo lejos las vienen siguiendo dos estudiantes: sobre la negra loba, resaltan los blancos cuellos y la asimismo blanca insignia de San Juan que traen al pecho; flotan al viento sus largas capas.....

J. MARTÍNEZ RUÍZ.

Ana María Bonilla

Se casa hoy la buena amiga nuestra, allá en Puntarenas, donde hay brisas frescas y playa hermosa y olas inquietas que murmuran y se besan y acarician la ribera en el afán de sus amores, y golpean con indómito coraje el obstáculo de roca que osa interponerse en su camino, para impedir que vayan á extender sobre la arena los encajes de su falda!

Ana María va á ser feliz, porque la dicha suprema sólo hace su nido en las almas castas que adornan la virtud y la modestia, libres de la ambición y de los golpes del odio, que mancillan y maltratan la encantadora tranquilidad de la pureza. El caballero que le dará su mano y su corazón, ha hecho una conquista valiosísima, haciendo suya para siempre á esa joven simpática y buena, amable y afectuosa.

El ramillete de hermosas flores que quiere nuestro deseo mandar á la amiga que está lejos, no podría llegar sino mustio; vayan en su defecto estas frases—flores blancas y sencillas—que para su corona de desposada envía nuestro cariño.

BILLO.

La desnudez y el vestido

Desgraciadamente existe cierta categoría de imbéciles, á quienes choca profundamente la desnudez, hasta el punto de exclamar: "¡obscuridad! ¡inmoralidad!" venga ó no á propósito. Para ellos la desnudez es antinatural ó demasiado natural, y es por lo tanto, cosa que no debe mostrarse.

Reproduzco aquí algunas notas que tienden á demostrar que la *moda* ó *traje moderno* es, por lo general, algo que no tiene razón de ser y que sirve además para sustraer de la vista las diversas deformidades (eso se comprende, ¿pero quién tiene la culpa?) creadas y mantenidas por nuestra desaseada civilización. Añadiríamos que desde el punto de vista estrictamente higiénico, debe uno cubrirse lo menos posible, de manera que el aire pueda penetrar igualmente por todos los poros del cuerpo. De «Germinal» periódico de Estados Unidos. «Sobre la desnudez y la pureza»..... «¿Cómo puede concebirse que quien crea en Dios pueda aceptar la doctrina de que el animal humano ha sido hecho como una cosa vergonzosa que debe esconderse de la vista de sus semejantes?

Admitiendo como verdadera esta opinión,

la vergüenza causada por la desnudez debería observarse entre los salvajes de todos los puntos de la tierra y no solamente en los que han sufrido la influencia de lo que llamamos «civilización».

Pero es cierto esto acaso? Es preocupación particular de las razas civilizadas? Acordaos de los griegos de cultas costumbres, y de su idea acerca del vestido; luego considerad al salvaje «Eskimo». De ahí se ve la idea de llevar vestidos sólo por comodidad. Los medios fueron tomados como fines: lo que al principio se tuvo como comodidad, concluyó por ser hábito, costumbre, y en lugar de considerar al vestido como autor de su vergüenza, el pobre animal humano lo erige en deidad y se arrodilla ante él. ¡Vestidos! Con qué objeto? El hombre no conoce á la mujer y ésta no conoce al hombre. Es deshonesto conocerse. Una joven no puede conocer y conservarse pura. Un joven no puede ver sin que lo devoren los deseos sensuales. Qué horrible y criminal falsedad! Muchachos y muchachas deberían conocer lo que llamamos «secretos de la natura.» La desnudez debería ser familiar á los sexos. Ningún secreto debería existir para ellos, de modo que no pudieran vivir las mentiras objeto de la vergüenza para incitarlos á la impureza y despojarlos de la belleza que les pertenece por derecho natural y de la cual se deriva la verdadera pureza, como la leche de los senos maternos.

Con el falso sistema de vestido para producir efecto simplemente, el pobre cuerpo humano se *anemiza* y atrofia en varios de sus órganos porque los músculos no gozan del juego completo de sus movimientos, pues los vestidos ajustados los condenan á la inacción, sobre todo cuando son hechos con telas sofocantes y hasta impermeables. Véase cómo, en Inglaterra el peón que usa constantemente suelas pesadas y rígidas, llega á desarrollar una pantorrilla tan delgada como el tobillo; el mismo individuo tendrá sin duda un brazo musculoso. Nada queremos decir de la mujer que lleva corset, aun cuando *no se lo ajuste.* Contra el corset pronunciamos el anatema *maranata*, el cual, según hemos oído decir, es la peor maldición. Nótese las deformidades de la cabeza de un hombre que lleva constantemente el sombrero.

Quisiéramos estar mejor informados acerca de la cabeza y de los cabellos que *el niño azul del Cristo de Londres*, posea cuando llegue á grande. Lleva ó haga sol, nunca lleva nada en la cabeza.

Por centenares se cuentan las cosas que hacemos sin contar las que no hacemos, que tienden á dar al cuerpo humano un objeto completamente distinto del bello objeto que debe atribuírsele. Ciertamente no podríamos entonces experimentar ningún placer á la vista del mundo repentinamente puesto al desnudo, pues no formaríamos más que un conjunto desconsolador de atrofas, y aunque recomendamos la familiarización con la desnudez, negamos con igual fuerza, que el animal humano es bello simplemente á causa de su desnudez.

La desnudez es natural y no es vergonzosa. Pero, en su estado de desnudez solamente, el animal humano es capaz de su mayor belleza. Qué es lo que se hace en la actualidad? Cultivamos un falso tipo de belleza. Un hombre que en verdad es mal conformado por tener las piernas demasiado largas y un cuello que sería bonito para un pájaro, es sin embargo un modelo de perfección fabricado por el sastre, el cual por desgracia, es el maestro del arte para los hombres, como la costurera lo es para las mujeres. El atleta vestido parece mal conformado! Bonito espectáculo el de los vestidos que deforman al hombre y glorifican la deformidad. Si la desnudez fuera obligatoria en el mundo civilizado, cuántas curiosidades desagradables se presentarían en los cuerpos deformes y de músculos flojos!

Sin embargo, serian pocos los mal conformados

que estarían obligados á quedar así: alimento racional, ejercicio racional, en resumen, una vida racional puede hacer Adonis y Venus con un material poco ventajoso.».....

Ahora, extractamos algunas líneas del estudio: «Apología de la naturaleza» publicado en «Mi viaje al bello País de Natura.»

«Y esos vestidos estrechos, causa de picazonas constantes debidas al frotamiento continuo de nuestras epidermis, nos molestan para andar, y estorban la libertad de nuestros movimientos, y esos cuellos, verdaderas argollas de celuloide planchada ó de percalina engomada ó combinada con ácidos. Ah! que desaparezca todo eso en un imenso *auto de fé* y que vengan los vestidos flotantes de nuestros antepasados del oriente, ya que es necesario el vestido. Eso será por lo menos higiénico; y si en ciertos momentos y lugares nos fuere más agradable deshacernos de la vestimenta, mostraríamos nuestra desnudez, más bella y viril que lo que hoy día es en rigor y á su vista nadie se extrañaría, pues la lógica, la verdadera natura, la comprensión perfecta, tendrán lugar como en las antiguas ciudades civilizadas y civilizadores, destruidas por las eficaces leyes reales de la naturaleza. No queremos establecer aquí como regla definitiva, ni deificar la *Desnudez*: no; queremos pensar simplemente que todos los seres vivan como gusten en cuanto á vestido, según las manifestaciones exactas de la naturaleza.»

HENRI ZISLY.

Información

Interior

Á CARGO DE CORREDOR

El Congreso ha concedido permiso al señor Presidente de la República para ausentarse del país hasta por el término de quince días.

Dicho funcionario saldrá el diez del corriente para Puntarenas, en donde se embarcará para Corinto, lugar señalado por los Presidentes Zelaya y Sierra para una conferencia de todos los Jefes de los Estados centroamericanos «con el plausible y patriótico objeto de tratar de aquellos asuntos que interesan en primer término al porvenir y bienestar de los pueblos centroamericanos.»

¿Cuáles serán esos puntos tan delicados acerca de los cuales se hace misterio?

Este cronista, incrédulo y desconfiado, no cree que de esa conferencia resulte cosa provechosa y piensa, además, que tratándose de asuntos nacionales, ese secreto riguroso no debe existir.

Aunque sea con tierra, sí, señor Gobernador, aunque sea con tierra mande Ud. rellenar los innumerables hoyos que hay en las aceras. Sí, señor Gobernador, aunque sea con tierra, en tiempos de crisis—aunque haya fiestas—nada tiene que ese trabajo se haga aunque sea con tierra. Sí, aunque sea con tierra, aunque sea con tierra, aunque sea con tierra.....! Seguirá todos los miércoles.

Hemos recibido un libro impreso en Managua por don José Dolores Gámez, titulado «Gerardo Barrios ante la Posteridad.»

El libro es para nosotros de gran interés por tratarse en él de una notable personalidad liberal centroamericana, y hemos de consagrar toda nuestra atención á su lectura. Damos las gracias por el envío al señor Gámez.

En «**La Gaceta**» de ayer aparece el Decreto referente á la reforma de la cláusula XVII del contrato Ulloa-Casement, para facilitar la venta de bonos. ¡Valganos Dios!

Las familias pudientes de San José empiezan á marcharse para el campo en busca de salud y distracciones.

Y nosotros, mientras tanto, escribiendo sueltos y fastidiándonos de lo lindo. YA

Se dice que ha reaparecido en Liberia la terrible fiebre que ha poco diezmó la sociedad de aquel lugar.

Sentiremos que el dato resulte cierto.

Nuevas elecciones.—En algunos distritos de Cartago y en otros lugares donde han sido nulas las elecciones, serán practicadas nuevamente, y con este fin ha sido ya presentado al Congreso Constitucional el correspondiente proyecto de Decreto.

Nos parece oportuno indicar, por ser de justicia, que las mesas electorales no sean las mismas nombradas antes, sino mesas donde tengan representación los dos bandos políticos en lucha, el Republicano y el Nacional.

Ha ingresado al país el señor Otto J. Hübbe, conocido comerciante que vino á Costa Rica hace más de treinta años, en compañía de los señores Knöhr, Steinworth y otros. El señor Hübbe fue jefe de las acreditadas casas comerciales «Hübbe & Grizel» y «Hübbe & Hernández» y es actualmente Cónsul General de Costa Rica en Hamburgo y posee en esta tierra las más grandes plantaciones de café existentes, como las fincas «Las Animas» y «La Caja.»

Nos complacemos en presentar nuestro saludo de bienvenida á tan estimable caballero.

Para Juan Viñas partió en los últimos días á pasar una temporada, la familia de don Gorgonio Herrero.

De Justicia.—Los vecinos de Juan Viñas se han dirigido al ministro respectivo, pidiendo que se nombre para Médico del Pueblo al Doctor Fernando Iglesias, persona muy apreciada por sus sentimientos de caridad.

Es tan justo lo que solicitan los vecinos de Juan Viñas, que no dudamos les será concedido.

Bellas Artes.—Pronto publicaremos algunos apuntes referentes á los trabajos de la Escuela de Bellas Artes, ultimamente exhibidos en el local de la Escuela. Desde luego felicitamos por los adelantos adquiridos durante el año, al señor Povedano, en primer término, y á sus discípulos, que han sabido aprovechar las lecciones de tan hábil maestro, de modo admirable.

El señor Ministro Peruano obsequió ayer á varias personas de esta sociedad con un banquete en el Club Internacional.

Los electores del Partido Republicano, personas enérgicas y honorables, llegarán á las elecciones, compactos y unidos, fieles á las doctrinas que han defendido, y sin compromisos con nadie.

Darán un saludable ejemplo de entereza y disciplina.

La tintorería de Carlos Peralta, al lado sur del Colegio de señoritas, acaba de recibir materiales muy finos.

GRATIFICACION

Habiéndose perdido en esta ciudad una pulsera de oro, compuesta de ONCE MONEDITAS de dos colones cada una, se ofrece una gratificación igual al valor de dichas monedas y un 25 por ciento más del valor de las mismas, á la persona que la presente a esta Redacción.

San José, Enero 4 de 1902.

GRAN PANADERIA MECANICA

La Josefina

Galletas calientes á todas horas
 VARIAS CLASES, ROSQUILLAS Y PANES FINOS
 Llamo la atención sobre las ventajas que ofrezco
 especialmente á los hoteles y á los revendedores.

ALBERTO ODIO.

Esta Panadería, montada con todos los adelantos modernos, se ha propuesto que el público pueda consumir siempre PAN FRESCO; para lo cual avisa que desde esta fecha se encontrará

PAN CALIENTE A TODAS HORAS

garantizando tanto la calidad del pan como la de las harinas que se emplean.

LEÑA DE CAFE SECA

Guardada desde el verano pasado, se vende
á Cinco Colones
 la carretada.

En la Administración de *El Figaro* se recibirán órdenes.



El Figaro

Es el periódico de más aceptación en el país y el más conveniente para los avisadores por su extensa circulación.



En La Mascota y en La Farmacia del Doctor Rodríguez

La Ciudad de Londres De A. Asch

Artículos de lujo Joyería y muebles

Recordar que en este Almacén se sacan nuevos artículos á BARATILLO cada veinte y cuatro horas, y que se compran y se venden MUEBLES, y se recibe toda clase de mercaderías en consignación, y se adelanta dinero sobre ellos sin interés.

Constantemente

Recibimos calzado de Europa que vendemos por mayor y al detal.

Gran Bazar de novedades

CABALLERIZA

-DE-



Especialidad en el cuido de las bestias.

Caballos de alquiler

BUENOS Y BARATOS

Panaderia de José Subirós

Calle de la Estación, frente á "La Cabaña"

Aviso á mi clientela que en lo sucesivo habrá en mi establecimiento pan caliente á todas horas, EN ESPECIAL A LAS DE ALMUERZO Y COMIDA, galletas, rosquillas, etc.

Elaboraré el famoso PAN NEGRO ó ALEMÁN que hace tiempo no se trabaja en el país.

Aaseo y buen servicio.

Precios módicos.

José Subirós.

Manuel Coto Fernández

Abogado y Notario

San José

En Alajuela

Participo al público que he establecido un taller de GALVANOPLASTIA.

Me hago cargo de dorar, platear y nikelar piezas y vasos de ornamentación para iglesia. Nikelo á la perfección revólveres, instrumentos de cirugía y retoco objetos deteriorados.

Me encontrarán todos los sábados en San José en "Las Ciudades de Italia."

Ermenegildo Molinari.

Ricardo Kriebel

-Dentista alemán-

Trabaja por medio de la electricidad con aparatos y materiales modernos de primera clase. Esta nueva instalación le permite hacer las obras más difíciles que pueden ejecutarse en Europa y los Estados Unidos de Norte Améric.

Calle 19 Norte.—Casa de don J. Madriz,—antiguo despacho de los doctores Calnek y Ulloa.

TEEFONO N° 22

Una casa

pequeña, se desea comprar
 Recibirá ofertas el Administrador de *El Figaro*

AVISO

PROXIMA á la Sabana, se alquila una CASA de regular tamaño, con muebles ó sin ellos. En esta Administración informarán.

San José, Diciembre 26 de 1901.

CABALLERIZA

Del 15 del corriente mes en adelante, alquilo el local que actualmente ocupan con su Caballeriza los señores Escribano,

Entenderse con

JOSEFA GONZÁLEZ V. DE BONILLA.

UNA OFERTA LIBERAL.

Un caballero, residente de Hammond, Indiana, E. U. A., descubre el remedio para la pérdida de virilidad y hará información sobre este, libre de gastos, á CUALQUIERA PERSONA QUE SUFRA.

La gratitud es una de las calidades más nobles del corazón humano. Y esta calidad la ha encontrado testante el Sr. don Carlos Johnson de Hammond, Indiana. Este caballero sufre por muchos años las agonías de la pérdida de virilidad, de la vejez precoz y enfermedades semejantes. Consultaba á varios médicos, trataba con curaciones eléctricas y los varios remedios anunciados, pero sin éxito. Finalmente, después de haber sufrido por casualidad los efectos de un remedio que se encontraba en un frasco de un viajero que se encontraba en su casa, se decidió á probarlo. Después de haber tomado algunas dosis, se sintió mejor y con confianza el Sr. Johnson recibió á miles y miles de personas que han sido curadas y he aquí dos extractos de cartas recibidas:



Muy Señor Mío:—No puedo expresar la gratitud que le tengo. Los años me venían pasando y yo me iba haciendo viejo y desde entonces nunca he estado tan fuerte como ahora. Hace tres años que me quedaba en cama y ahora estoy perfectamente curado. Sus remedios han cumplido con lo que yo pedía. Le recomiendo á todos los sufridores de la pérdida de virilidad. Pareció que no hay duda que el que sufre de la pérdida de virilidad, la debilidad nerviosa, las enfermedades de los riñones, varicocele, hernia, etc., si pueden curar, siguiendo el consejo del Sr. Johnson. Solo el seguro para él que lo pide.

Se asombrarán muchos porqué el Sr. Johnson hace esta oferta liberal; pero no le cuesta mucho y el interés en la humanidad suficiente lo incita á socorrer á ella. Todos pedidos que se manden al Sr. Carlos Johnson, No. 125 Hohman St., Hammond, Indiana, E. U. A., serán contestados á vuelta de correo.

EL FIGARO

desea al comercio del país prosperidad en el nuevo año, y pone á su disposición las planas de avisos.